

Kreis Kassel

Grundstücksteilung digital beantragen

[12.02.2025] Beim Landkreis Kassel kann der Antrag auf Grundstücksteilung jetzt digital gestellt werden. Die dortige Bauaufsicht ist die erste Behörde in Hessen, die den neuen Onlineservice anbietet.

Die Bauaufsicht des [Landkreises Kassel](#) erweitert ihr digitales Angebot: Als erste Behörde in Hessen ermöglicht sie ab sofort das digitale Beantragen von Grundstücksteilungen. Möglich wird das durch die Anbindung an das Bauportal des Landes Hessen (DigiBauG, [wir berichteten](#)), das der IT-Dienstleister [ekom21](#) im Auftrag des hessischen Wirtschaftsministeriums entwickelt hat.

„Zurzeit befinden sich alle Bauaufsichten in Hessen auf dem Weg der Digitalisierung und nahezu alle verfolgen das Ziel, an das Bauportal Hessen angebunden zu werden. Wie genau die Anbindung erfolgt und welche Anträge über das Bauportal eingereicht werden können, legt jede Bauaufsichtsbehörde für sich selbst fest“, erklärt Tim Rüdtenklau, Leiter des Fachbereichs Bauen und Umwelt. Der Landkreis Kassel habe entschieden, zunächst mit Anträgen für Grundstücksteilungen zu beginnen.

Wie die Kreisverwaltung weiter mitteilt, werden Antragsteller per Antragsassistent durch das Portal geleitet und können den Antrag sowie alle notwendigen Unterlagen abschließend direkt an die Bauaufsichtsbehörde versenden. Auch das weitere Verfahren erfolge dann vollkommen elektronisch. „Das bedeutet, wir beteiligen die kommunalen Bauämter digital und erstellen am Ende des Prozesses auch die Teilungsgenehmigung in digitaler Form mit entsprechender elektronischer Signatur“, erläutert Tim Rüdtenklau. „Die Antragstellung ist einfach und die Antragsteller haben jederzeit Zugriff auf die eingereichten Unterlagen und das Bauportal. Wir sparen uns zudem Postlaufzeiten zwischen den beteiligten Behörden und erwarten schnellere Bearbeitungszeiten. Eine Win-win-Situation für alle.“

(bw)

Weitere Informationen zum digitalen Bauportal Hessen

Stichwörter: Allgemein, ekom21, Bauwesen, Kreis Kassel